CONSULTORIO
DE INCLÉS
Expertos responden a tus
dudas

Iniciar sesión con Registra

Portada Local Deportes Economía Más Actualidad Gente y TV Ocio Participa Blogs Servicios Hemerotec Margen izquierda Margen-derecha Duranguesado Costa Nervión Ibaizabal La Rioja Gipuzkoa Miranda La Mirilla

Estás en: Bizkaia - El Correo.com > Noticias Vizcaya > Noticias Margen Izquierda > Declaran al Muelle de Hierro bien de interés cultural en su 125 aniversario

PORTUGALET

Declaran al Muelle de Hierro bien de interés cultural en su 125 aniversario

El Gobierno central reconoce los valores técnicos, económicos, sociales y culturales del dique y garantiza su conservación 12.10.12 - 02:59 - IVÁN ALONSO | PORTUGALETE.

El Consejo de Ministros coronó ayer el 125 aniversario del Muelle de Hierro de Portugalete con su declaración como bien de interés cultural con la categoría de monumento. El dique diseñado por Evaristo de Churruca a finales del siglo XIX se une así a las más de 13.000 realizaciones arquitectónicas que en España tienen un estatus jurídico diferenciado por su valor y por su interés histórico y que merecen una especial atención. Con él la villa posee en su suelo dos bienes protegidos por Cultura junto al también centenario Puente Colgante.

Pocos podían imaginar en los lejanos años de finales de los setenta del siglo XIX, cuando la Junta de Obras del Puerto de Bilbao encargó una solución técnica para el eterno problema de la dificultosa navegabilidad en la ría, que el proyecto diseñado por un joven ingeniero de caminos, canales y puertos recién llegado de Puerto Rico, Evaristo de Churruca, se convertiría con el tiempo en todo un símbolo de la industrialización de Bizkaia.

Así lo reconoce el Real Decreto aprobado ayer por el Gobierno, en el que se destaca que esta obra de ingeniería «ha presentado a lo largo de su historia importantes valores de orden científico, técnico y económico, además de cumplir una significativa función social y cultural como lugar de paseo y punto de encuentro de los habitantes de la zona». La declaración de bien de interés cultural comporta que el muelle no podrá ser sometido a obras que dañen su estructura y tendrá privilegios fiscales para todas las mejoras y reparaciones que necesite.

Tanto el delegado del Gobierno en Euskadi, Carlos Urquijo, como el alcalde de la villa, Mikel Torres, se felicitaron por un reconocimiento que, en el caso del edil jarrillero, espera sea «el primer paso para conseguir la declaración de Patrimonio de la Humanidad por la Unesco al igual que el Puente Colgante».

Profunda reforma

Y es que, además de solucionar para siempre el problema de la 'barra de arena' portugaluja que impedia la entrada de barcos de gran calado hacia las ferrerías y los cargaderos de mineral donde llegaba el hierro que se extraía de las minas de Somorrostro y los montes de Triano, el muelle de Churruca ha servido en años posteriores de privilegiado puesto de pesca, de plataforma para chapuzones rápidos en la ría y de espacio recreativo e incluso deportivo para las personas que cariñosamente le han puesto en los últimos años el apelativo de 'milla del colesterol'. En 2012 ha vivido, además, una reforma en la que ha vuelto a recuperar parte de su antiguo esplendor con sus cruces de San Andrés y la puesta a punto de su elegante esqueleto metálico.

Como bien de interés cultural, el muelle de hierro cierra su 125 aniversario, que comenzó el pasado 12 de septiembre, día en que se conmemoró la fecha en que la entonces reina regente María Cristina puso la última piedra de una estructura que sigue delimitando los bordes de la Bizkaia moderna.